

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Año XLII

Mahón 1.º de Noviembre de 1914

Núm. 12.445

HOJA EXTRAORDINARIA

Conferencias Telegráficas

El conflicto europeo

DE MADRID

1.º Noviembre

Un Battemberg en favor de Alemania

Dicen de Burdeos que el Príncipe Luis de Battemberg, agregado al Estado Mayor de la Armada inglesa ha dirigido cartas al Rey Jorge y al ministro de Marina, comunicándoles que siendo de origen alemán, marchará a pelear al lado de Alemania. El ministro le ha contestado lamentando su decisión, diciéndole al propio tiempo que no la calificaba de traición, pero que habiendo muerto un Battemberg por Inglaterra, otro Battemberg era el indicado para vengarle.

En el Norte de Bélgica

Un despacho oficial de Burdeos da cuenta de que las inundaciones producidas por las tropas belgas en la región del Iser, dando rienda suelta a las esclusas del río, han obligado a los alemanes a retroceder. Los teutones progresan en el Norte y Este de Iprés.

Los ingleses, a pesar de ser atacados por fuerzas superiores en número, se han apoderado de importantes posiciones, después de rechazar bravamente al enemigo.

En el resto de la línea dice el parte francés que también han sido rechazados los alemanes.

El resumen del parte dado en Burdeos, que resulta altamente optimista, dice que los aliados han progresado en todas partes especialmente en Arras, Albert, orilla derecha del Aisne y al norte de Verdun.

Bombas sobre un hangar

El periódico alemán «Berliner Tageblatt», dice que han sido muertos seis individuos por las bombas arrojadas por los ingleses sobre el cobertizo del hangar de Dusseldorf en donde se guardan los dirigibles.

El soldado francés más joven

Dicen de París que el soldado francés más joven que lucha en los campos de batalla, es un hijo de un coronel francés, el cual solo cuenta catorce años de edad y está batiéndose admirablemente.

Lo del kromprinz

Un despacho de Ginebra da cuenta de que hace pocos días llegó herido a Strasburgo un elevado personaje alemán, asegurándose que era el Kromprinz.

Lo que dice Clemenceau

«Il Giornale d'Italia» inserta una entrevista celebrada por uno de sus corresponsales con el político francés Mr. Clemenceau.

Este elogio a la nación italiana por haber permanecido neutral en la actual contienda, agregando que a pesar de ello, Italia tomará parte en la Conferencia de la Paz cuando esta se concierte.

Variación de plan

Noticias de Holanda dan cuenta de que los alemanes han desistido de marchar directamente contra Dunquerque, prefiriendo ocupar primero el puerto de Boulogne.

N. de la R.—Puerto de Francia, en el paso de Calais y en la desembocadura del Lian; está situado a 140 millas al Noroeste de París y 20 al Sudeste de Calais.

Tiene pesquerías y hermoso puerto, punto de partida de vapores a Londres y Folkestone.

Francia contra Turquía

En el Consejo de Ministros celebrado ayer tarde en Burdeos, monsieur Delcassé informó a sus compañeros de los graves sucesos desarrollados en el Mar Negro, acordándose dirigir a Turquía una enérgica reclamación.

General fallecido

Dicen de Londres que acaba de fallecer en aquella capital el prestigioso general Franklin, quien estaba indicado para mandar una nueva división expedicionaria inglesa.

Aeroplano sobre Calais

Ayer voló sobre Calais un aeroplano germano, lanzando varias bombas que causaron muchas víctimas.

Los ingleses optimistas

Un comunicado oficial inglés dice que los combates últimamente habidos en el Norte de Francia han sido encarnizados, sufriendo los alemanes pérdidas de consideración, ganando terreno las tropas británicas en varios puntos, después de diezmar las filas germanas.

Turquía belicosa

Otro despacho de Burdeos anuncia que según referencias de Constantinopla ayer dos contratorpederos turcos entraron en el puerto de Odessa, hundiendo a una cañonera rusa y causando graves averías al vapor francés «Portugal», matando a dos de sus tripulantes.

Otro crucero turco bombardeó la estación de Teodasia, causándole graves destrozos resultando herido un soldado.

El crucero turco «Hamidia» presentóse también frente a Novorossky intimando a las autoridades a que se rindieran y amenazando con bombardear la población.

Las autoridades rusas en vista de ello en vez de contestar procedieron a la detención del Consul turco y todos los empleados de dicha nación, diciéndoles que con su cabeza respondían de los daños que pudiera sufrir la ciudad.

En vista de ello el crucero alejóse sin causar daño alguno.

Poincaré y el Rey de Bélgica

El Presidente de la República francesa Mr. Poincaré ha expresado sus deseos de marchar en breve al campo de operaciones de los belgas, al objeto de saludar personalmente a

aquel ejército aliado y visitar al propio tiempo al Rey Alberto.

Avance francés

Un parte oficial del gobierno belga da cuenta de que los franceses en todos los ataques han logrado continuados éxitos, progresando en toda la línea.

El kromprinz herido

Despachos de Roma dan como cierta la noticia de que el hijo mayor del Kaiser fué herido de gravedad en un combate librado en los últimos días y que él dirigió personalmente.

Falta confirmación a la noticia, la cual puede muy bien resultar uno de tantos infundios como se han venido inventando.

Comentarios ingleses

Comentando el sesudo periódico inglés «The Times» acerca de la pérdida de varios barcos mercantes neutrales por haber chocado con minas colocadas en el mar del Norte, dice que lo mejor sería cerrar aquel mar para los barcos neutrales, permitiendo solamente la navegación a los buques de las naciones en guerra, y así de esta manera se evitarían desgracias.

Submarinos alemanes

Telegramas de Amsterdam dan cuenta de que los alemanes por ferrocarril han transportado a Brujas algunos submarinos desarmados, con el propósito de montarlos en dicho puerto y emplearlos contra la escuadra inglesa.

Puerto limpio

Después de arduos trabajos, los alemanes han logrado dejar limpio por completo el puerto de Amberes, librándolo de los muchos estorbos que había.

El cuartel general del kaiser

El periódico inglés «Daily Mail» afirma que el Kaiser ha establecido definitivamente su cuartel general en Francia, agregando que acompañado del Rey de Sajonia han recorrido todas las posiciones que ocupan en territorio francés, afirmando que el domingo estuvo en Alsacia vistiendo un uniforme sencillísimo, conversando largamente con los soldados a quienes estrechó la mano, repartiéndoles cigarrillos y dinero.

Al despedirse les alentó para la lucha diciéndoles que la victoria final sería para Alemania.

Lo que dice un escritor

«Il Corriere della Sera» trae una correspondencia de Londres del 22 del corriente en la que se publican los siguientes pormenores que se dicen facilitados por un escritor neutral que ha vivido un mes en Bélgica desde la ocupación alemana.

Hallo la antigua capital de Bélgica en estado de calma con las tiendas abiertas a todas horas del día.

Los alemanes se han establecido en Bruselas como si ya no hubiesen de dejar la ciudad, instalándose en ella las familias de muchos oficiales del ejército.

El escritor aludido se manifiesta muy impresionado del equipo alemán, pero indica que el servicio médico, considerado como el primero

de todos los ejércitos del mundo, es deficiente. Los hospitales montados provisionalmente en Bruselas y otras ciudades belgas ocupadas por los alemanes carecen de algunos objetos de primera necesidad. En cambio los servicios de ambulancia en campaña son inmejorables y mas perfectos que los de los demás ejércitos.

La estación de Bruselas parece convertida por los alemanes en un gran depósito militar. El cronista vio más de cincuenta carros de cañones y un millar de otros, de aparejos y provisiones dispuestos a su traslado a los sectores del teatro de la guerra.

El Palacio de Justicia ha sido puesto en estado de defensa con sacos de arena amontonados a entrambos lados del edificio, en cuyas torres se han colocado ametralladoras.

Un ala del Palacio Real la ocupa la Cruz Roja y en la otra ha establecido sus oficinas el general Von der Goltz, gobernador general de Bélgica.

El garage anexo al Palacio está lleno de automóviles pertenecientes al Emperador, enviados desde Potsdam. Todos los locales del piso bajo del Palacio de Lacken, una de las residencias estivales del Rey Alberto se hallan ocupados por las tropas alemanas.

Noticias de España

Reorganización del Ejército

Insistese en los centros bien informados, que el proyecto que el Ministro de la Guerra General Echagüe leerá en una de las primeras sesiones que celebren las Cortes, contendrá una completa reorganización del ejército inspirada en un criterio radical.

En dicho proyecto se reducen las plantillas, especialmente en el generalato, reduciéndose asimismo la edad para el retiro.

Reformas en la Marina

El Ministro de Marina señor Miranda prepara también un proyecto importantísimo que tiende a militarizar a la marina mercante, convirtiendo a los barcos mercantes en cruceros auxiliares de guerra en cuanto las circunstancias lo aconsejen.

Las dotaciones de los barcos mercantes serán provistas de los elementos necesarios para que puedan prestar servicio en tiempo de guerra.

Luto por un Príncipe

La «Gaceta» de ayer publicó el correspondiente decreto disponiendo que la Corte a consecuencia del fallecimiento del Príncipe don Mauricio de Battemberg, vista de luto riguroso durante un mes y otro mes de alivio.

El señor Dato estuvo en Palacio conversando con el Monarca, quien le participó que la Reina continuaba sin novedad pero sumamente afectada por la noticia de la trágica muerte de su hermano.

Se tienen detalles de su muerte. El príncipe luchaba con ardor al frente de su sección cuando una bala vino a darle en la cabeza cayendo al suelo sin sentido.

En el acto fué recogido y conducido a una ambulancia en la cual se le prestaron cuantos auxilios fueron

necesarios, pero a las pocas horas falleció, sin haber logrado recobrar el sentido.

Temporal en el Estrecho

Las noticias recibidas de Cádiz anuncian que reina fuerte temporal en el Estrecho, dificultando en gran manera la navegación.

Carencia de noticias

Hemos acudido a los ministerios de Estado y Guerra en busca de noticias de Europa, manifestándonos que se carecía de noticias oficiales del conflicto guerrero.

Auditor jubilado

Se ha publicado un decreto por el ministerio de la Guerra, jubilando por haber cumplido la edad reglamentaria, al auditor del Ejército don Francisco Zurbano.

Los reformistas

Los diputados reformistas, cumpliendo un acuerdo que tomaron hace días, estuvieron ayer en la embajada inglesa dejando tarjeta.

VERGER

CRÉDITO

MERCANTIL

DE MENORCA

Paga el cupón de la Deuda Interior y de la Amortizable al 4 por 100 vencimiento el 1.º Octubre de 1914.

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º Octubre de 1914.

Teatro Principal

Opereta italiana

Hoy domingo debut de la comedia.

Se pondrá en escena la preciosa opereta en tres actos

LA PRINCESA DEL DOLLAR

A las 9 en punto.

**

Para mañana dos funciones.

Tarde a las 4

LA CASTA SUSANA

Noche a las 9

E V A

Papel sánico superior
a 0'15 ptas. el rollo
Librería de
Sucesores Parpal
NUEVA, 10

Libros de Cuenta Corriente

Indispensables para los Plateros y Fabricantes de monederos de plata. De venta en la Imprenta y Librería de Sucesores de Parpal, a precio módico.

10, CALLE NUEVA, 10

